

Serie "Tengo preguntas"

Semana 2: La cuestión de la justicia

5 de octubre de 2025

Introducción

• ¿Cuál es su reacción (emocional? ¿intelectual?) al término "Justicia social"?

¿Qué te pasa por la cabeza? Quizás te ayude añadir otros términos.

- Cambio climático
- Desigualdad de género
- Crisis migratoria
- Personas sin hogar
- Inseguridad alimentaria
- Explotación infantil
- Derechos reproductivos
- Derechos LGBTQ+
- Discriminación racial
- Encarcelamiento masivo
- Salud mental
- Libertad de prensa

• ¿Positivo? ¿Negativo? ¿Un poco de ambos?

Creo que en lo único que podemos estar de acuerdo es en que estos son temas que te polarizan. Algunos podrían no ser cuestiones de justicia para ti. Algunos podrían ser cosas que te apasionan. Otros podrían ser a los que te opones totalmente.

• Lo más probable es que cada uno de nosotros tenga una visión específica sobre un aspecto específico de muchos de estos.

• La semana pasada comenzamos una nueva serie de cinco semanas llamada "Tengo preguntas" y vamos a pasar cinco semanas discutiendo cinco temas, temas que tienen mucho espacio mental, prensa y opinión en nuestra cultura actual.

• La razón por la que decidimos hacer esto fue que, en una cultura que limita el debate y es muy polarizadora, queríamos examinar el corazón de nuestro Padre Celestial en relación con estos temas y cómo nosotros, como seguidores de Jesús, debemos interactuar con nuestro mundo cuando se trata de estas cosas.

• La semana pasada, Jonathan hizo un excelente trabajo hablando de cómo Dios ve el gobierno y la diferencia entre gobierno y política.

• Me encantó cuando dijo: "Me pregunto qué cambiaría si pasáramos más tiempo orando y menos tiempo criticando". Tan condenatorio.

• Así que esta semana vamos a abordar el tema de la justicia. •

Puede que tengas todo tipo de opiniones sobre la idea de la justicia social, pero haz lo que quieras.

Los pensamientos cambian si eliminamos eso y simplemente... ¿justicia?

• La mayoría de la gente quiere justicia.

Todos ustedes han sido perjudicados en algún momento. La mayoría, probablemente, han sido gravemente perjudicados por alguien que nunca se ha disculpado ni ha hecho nada suficiente para enmendarlo. Hay una parte de nosotros que desea, incluso exige, que así sea.

• "No es justo". "Deberían pagar". No puedes salirte con la tuya". "No está bien".

Quiero que entendamos esta mañana que esos sentimientos, esos pensamientos, esas emociones, no son "malos".

Nuestro amor por la justicia está arraigado en nuestro carácter creado, porque Dios ama la justicia.

• PERO, y esto es muy importante. . .

• Nuestra visión de la justicia está distorsionada y contaminada por nuestra naturaleza pecaminosa: nadie puede identificar o "obtener" adecuadamente la justicia. Nuestro corazón, alma y nuestro propio testimonio en este mundo se ven afectados cuando nuestra respuesta y reacción a estos sentimientos y pensamientos no reflejan el corazón de nuestro Padre celestial.

• Entonces, lo que quiero explorar esta mañana es qué piensa Dios sobre la justicia. ¿Cómo afecta esto?

¿Qué difiere del mundo que nos rodea? Y, lo más importante, ¿cuál es su llamado para nosotros en nuestra vida diaria en este ámbito?

Texto principal del sermón

- ¿Qué importancia tiene la justicia para Dios?

I. Dios y la justicia

- Si haces una búsqueda en tu Biblia de las palabras justicia o injusticia, encontrarás que Dios es profundamente preocupado por la justicia.

- Todo comienza con el carácter de Dios.

Isaías 30:18 Sin embargo, el SEÑOR anhela tener piedad de ustedes; por eso se levantará para mostrarles compasión.

Porque el SEÑOR es un Dios de justicia. ¡Bienaventurados todos los que esperan en él!

Isaías 61:8 "Porque yo, el Señor, amo la justicia, y aborrezco el robo y la iniquidad.

- La justicia es parte fundamental de Dios. Y esto se refleja en sus acciones.

Deuteronomio 32:4 Él es la Roca, sus obras son perfectas, y todos sus caminos son justos. Un Dios fiel que no hace injusticia; recto y justo es él.

Salmo 9:16 Jehová es conocido por sus juicios; Mas los impíos son atrapados en la obra de sus manos.

- En otras palabras, el hecho de que Dios ES un Dios justo significa que sus acciones SON justas y es así Es conocido. A veces, esta justicia de Dios da un poco de miedo.

Salmo 10:5 El SEÑOR examina a los justos, pero a los malvados, a los que aman la violencia, los odia con pasión. 6 Sobre los malvados hará llover brasas y azufre ardiente; un viento abrasador será su suerte. 7 Porque el SEÑOR es justo, ama la justicia; los rectos verán su rostro.

Salmo 7:11 Dios es juez justo, Dios que cada día muestra su ira.

Cuando pensamos en que Dios traiga justicia al mundo, estos son los versículos que nos gustan. ¡Ve por ellos, Dios! ¡Haz que paguen! Queremos ver que se haga justicia al asesino de Charlie Kirk. Queremos ver que los políticos corruptos reciban su merecido. Oramos para que los gobiernos anti-Dios sean reemplazados.

- Mi problema es que amo la justicia de Dios cuando se trata de los demás y amo la misericordia de Dios cuando Me viene a la mente.

- "Júzgalos, ten misericordia de mí". ¿Alguna vez has orado: "Ten misericordia de ellos y juzga a los que me persiguen?" a mí"?

- El corazón de Dios por la justicia no se trata solo de retribución por el crimen o la inmoralidad; él tiene un propósito mucho más amplio. una visión más amplia de la justicia.

- Lo que todo esto significa, y es fundamental, es que la justicia la define Dios: emana de quién es él. No se puede separar la justicia de su autor.

- Esto significa que la injusticia es cualquier cosa que sea contraria al carácter, la voluntad y los caminos de Dios.

- Y a nuestro Dios le preocupan cosas como la justicia y la imparcialidad. A Dios le preocupa y lucha por los necesitados. Dios siempre dice la verdad.

- En las Escrituras, Dios habló de justicia en los tribunales, justicia económica y justicia social. sistemas

- ¿Por qué? Porque Dios ama apasionadamente a las personas, a todas ellas, y desea que conozcan ¿La justicia de Dios está íntimamente ligada a su amor y es resultado de él?

- Pero es por eso que tenemos un problema con la justicia en nuestro mundo. La justicia, aparte de Dios, tiene Siempre ha sido un objetivo en movimiento.

- Sin Dios, la justicia es lo que "parece correcto" en el momento o en ese momento de la historia.

- La justicia se distorsiona. Para los seguidores de Jesús, basta con mirar a Jesús para comprender la justicia.

II. Jesús y la justicia.

- Cuando Jesús llega, parece... diferente de Dios Padre. Pero Jesús es Dios, Y por eso todas las afirmaciones de justicia se aplican a Jesús.
- Mateo, citando Isaías 42, dice esto acerca de Jesús:
Mateo 12:18 "He aquí mi siervo, a quien he escogido, a mi amado, en quien tengo complacencia; pondré sobre él mi Espíritu, y a las naciones proclamará justicia.
- Entonces la descripción que sigue parece estar en desacuerdo con esta afirmación.
19 No contendrá ni voceará, ni nadie oirá su voz en las calles. 20 No quebrará la caña cascada, ni apagará la mecha que humea, hasta que saque a victoria el juicio.
- La visión de los discípulos sobre la justicia era que Dios desarraigaba el malvado e impío imperio romano y elevaba a Israel a la prominencia. Pero tal como decía esta profecía, Jesús trajo la justicia de una manera diferente.
- Todo culminó en la cruz. Jonathan hizo un gran trabajo la semana pasada mostrando cómo La cruz demuestra (es el símbolo máximo) la justicia de Dios.
- La justicia de Dios promete que todas las cosas serán corregidas y se rendirán cuentas debidamente. Dios se asegurará de que cada injusticia sea corregida. • Sin la cruz, la única manera de que eso sucediera sería a través de la destrucción y el castigo de toda persona viva.
- En cambio, Dios permitió que su hijo fuera nuestro sustituto y tomara el castigo, el juicio, que yo era. debido. Que lo hiciera fue una expresión de su amor y misericordia.
- Escapamos de la ira y del juicio de Dios sólo a través del sacrificio amoroso de Jesús.
Jesús es un Dios de justicia y un Dios de amor. Al igual que Dios su Padre, están entrelazados e interconectados.
- Después de que Jesús resucitó de entre los muertos, los discípulos lo ven con más claridad. Pedro predicó:
Hechos 10:42 Y nos mandó que predicásemos al pueblo, y testificásemos que él es el que Dios ha puesto por Juez de vivos y muertos.
- Él vio a Jesús como un Dios de justicia, pero no como lo había pensado originalmente.
- Cuando Dios le dio al apóstol Juan una visión del fin de todas las cosas, vio a Jesús como juez.
Apocalipsis 19:11 Vi el cielo abierto, y delante de mí había un caballo blanco, cuyo jinete se llama Fiel y Verdadero. Con justicia juzga y hace la guerra.
Bien, hasta ahora puede que me entiendas. La justicia es fundamental para el carácter de Dios; está directamente relacionada con su amor. Y sabemos que Jesús es quien juzgará al mundo.
- ¿Cuál es nuestra responsabilidad ahora, hasta que eso suceda? ¿Qué implicaciones tiene esto para nuestra forma de actuar?
¿Reaccionar? ¿Hablar? ¿Crear?

III. Dios llama a sus seguidores a ser sus agentes de justicia.

- Pero creo que esto parece diferente de lo que a menudo pensamos.
- En un versículo del Antiguo Testamento citado con frecuencia, Jesús le dijo a la nación de Israel:
Miqueas 6:8 Él te ha mostrado, oh mortal, lo que es bueno. ¿Y qué exige el SEÑOR de tí?
Actuar con justicia, amar la misericordia y andar humildemente con tu Dios.
Oseas 12:6 Pero tú vuélvete a tu Dios, y guarda el amor y la justicia, y espera en tu Dios siempre.
- Tiene palabras duras para quienes no viven con justicia. Los condena.
- La pregunta lógica para mí es: "¿Cómo vivo con justicia? ¿Cómo actúo con justicia? ¿Cómo mantengo...
¿Justicia, especialmente si no soy alguien que hace o aplica las leyes?
- La respuesta viene del pasaje de Romanos que Scott leyó al principio.
Romanos 12:16 Vivan en armonía unos con otros. No sean orgullosos, sino estén dispuestos a asociarse con personas de baja posición. No sean vanidosos. 17 No paguen a nadie mal por mal. Tengan cuidado.

para hacer lo que es correcto a los ojos de todos. 18 Si es posible, en cuanto dependa de ustedes, vivan en paz con todos. 19 No se venguen, mis queridos amigos, sino den lugar a la ira de Dios, porque escrito está: «Mía es la venganza; yo pagaré», dice el Señor. 20 Al contrario: «Si tu enemigo tiene hambre, dale de comer; si tiene sed, dale de beber. Al hacer esto, amontonarás brasas sobre su cabeza». 21 No te dejes vencer por el mal, sino vence el mal con el bien.

- La respuesta tiene dos partes. Para vivir con justicia, necesitamos saber qué NO es nuestra responsabilidad y qué SÍ.

A. ¿Qué NO es mi responsabilidad?

- Según lo que acabamos de leer, la venganza, la revancha, la retribución e incluso el castigo no son mi responsabilidad.
- Mi trabajo no es equilibrar la balanza, para asegurarme de que los malvados paguen.
- Si bien el castigo es parte del trabajo del gobierno, como vimos la semana pasada, y tenemos tribunales, leyes y jueces para tal efecto, nunca es MI responsabilidad personal asegurarme de que alguien pague.
- Es trabajo de Dios castigar a los malvados.
- Esto significa que Dios arreglará todo al final, tanto personal como socialmente. • No es justo que te hayan tratado mal y que ellos no hayan sufrido consecuencias aparentes.
- No es correcto que la gente promueva el mal o haga cosas malas de forma activa y salga impune.
- Fue horrible que te despidieran y que ascendieran a una persona menos decente.
- Recuerda, nadie se sale con la suya. Dios lo tiene todo bajo control.

¿Cuál es la acción para nosotros? Entregar activamente mi necesidad de justicia a mi Padre celestial. Como dice Pablo, deja que Dios sea Dios.

- Lo hacemos bendiciendo a la otra persona. Buscando su bien. Orando por ella. Ayudándola. donde tenga sentido.
- Es importante que entendamos esto, porque hasta que no lo hagamos, no podremos hacer plenamente lo que es nuestro. responsabilidad.

B. ¿Cuál ES mi responsabilidad?

- Permítanme leer algunos versículos y ver si pueden encontrar un tema que se repite a lo largo de las Escrituras y que refleje el corazón de Dios.

Isaías 1:17 Aprended a hacer lo recto; buscad la justicia. Defended al oprimido. Defended al huérfano; defended el caso de la viuda.

Zacarías 7:9 “Así dijo el Señor Todopoderoso: “Administren verdadera justicia; muestren misericordia y compasión unos con otros.

Levítico 19:15 No perviertas el derecho, ni hagas acepción de personas, ni favorezcas a los grandes; sino juzga con justicia a tu prójimo.

- Esto continúa una y otra vez a lo largo de las Escrituras.
- Justicia. Equidad. Ayudar a los demás a crecer.
- Entonces llegó Jesús y elevó el listón.

Mateo 5:38 «Ustedes han oído que se dijo: “Ojo por ojo, diente por diente”. 39 Pero yo les digo: No resistan al que les hace mal. Si alguien les da una bofetada en la mejilla derecha, pónganle también la otra.

- Santiago, el hermano de Jesús, escribió en su carta:

Santiago 1:27 La religión pura y sin mancha delante de Dios el Padre es ésta: visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones y guardarse sin mancha del mundo.

Es asombroso cuánto vincula Dios la justicia con nuestro trato a los demás. Porque su mayor preocupación es atraer a las personas a una relación con él. Si a Dios solo le interesara la justicia sin misericordia, no habría enviado a Jesús a la cruz.

- En cambio, ahora tengo la oportunidad de experimentar su misericordia en lugar de su justicia.

- Entonces Jesús nos invita a seguirlo a él y a sus caminos. Esto significa que aprovechamos nuestra voz, recursos, talentos y posición para el beneficio de los demás. La injusticia es aprovecharse de las cosas a costa de los demás.

- Cuando exigimos justicia para nosotros mismos, tenemos un interés personal en ello.

Dios no nos dice que nos defendamos. Nos dice que defendamos a los demás. ¿Has notado que Jesús nunca exigió justicia para sí mismo? Pero sí se esforzó por practicarla para los demás.

Para la mujer sorprendida en adulterio, la mujer que sangraba, enfrentándose a los fariseos que se aprovechaban de los demás.

- ¿Cómo practicamos la justicia?
- Defender a la persona que está siendo objeto de burla por parte de un grupo de personas y no permanecer en silencio.
- Ayudar a alguien a ir al DMV para asegurarse de que obtenga lo que necesita cuando no lo necesita. entender.
- Es dar dinero y tiempo para ayudar a los pobres, a los indigentes y a los desfavorecidos.
- Practicamos la justicia cuando nos tomamos el tiempo de escuchar a aquellos a quienes nadie escucha.
- La justicia es hablar en nombre de alguien o de un grupo de personas y ayudar a elevarlo en lugar de criticarlo. aquellos que ejercen la opresión.

La semana pasada vimos que la iglesia debe ser un agente de transformación cultural. Amigos míos, los seguidores de Jesús debemos ser defensores de la justicia. Debemos ser conocidos por ayudar a quienes no pueden ayudarse a sí mismos.

- La iglesia ha tenido un impacto enorme en este mundo cuando adoptó este principio.
- En el antiguo Imperio Romano, cuando los bebés no deseados eran desechados, los acogían.
- Cuando llegaron las plagas y todos los abandonaron, los seguidores de Jesús arriesgaron sus vidas.

para ayudar.

- Decir la verdad frente a un régimen malvado, incluso cuando eso les costaba la vida.

No solo debemos hablar en contra de la moralidad antibíblica. Debemos defenderla con valentía y alzar la voz. para y ayudar a los demás, especialmente a aquellos que no pueden hacerlo por sí mismos.

- La iglesia es la manera en que Dios transforma el mundo. Somos agentes de justicia en un mundo de injusticia.

Debemos decir la verdad incluso cuando nos duela. Debemos dar voz a quienes no la tienen. Una voz que comunique el cuidado, el amor y la aceptación de Dios: todo lo que recibimos a través de Jesús.

- La justicia NO es competencia de un partido político. No es la forma en que un grupo piensa. Otro. No se trata de la moda actual. Se trata de ver a las personas que Jesús creó, a las personas que amó y por las que murió, y hacer todo lo posible para que lo conozcan.

Conclusión

Dios es un Dios de justicia. ¡Qué gran noticia! Nadie se sale con la suya violando la ley de Dios. y sus caminos y tratar mal a la gente. Dios lo arreglará.

- Pero alabado sea Dios, Él es un Dios amoroso y misericordioso, que envió a su hijo a morir, o cada uno de nosotros tendríamos una experiencia en primera fila, mirando a la cara, con la justicia de Dios.
- Para ti y para mí, Dios ve la justicia no tanto en lo que se opone a nosotros, sino más bien en quiénes somos.

Nosotros estamos a favor.

- La justicia enmarca la historia de Dios

Éxodo 34:6 Y pasó delante de Moisés, proclamando: «¡El Señor, el Señor, Dios compasivo y clemente, lento para la ira, grande en amor y fidelidad, 7 que guarda amor a millares y perdona la iniquidad, la rebelión y el pecado; pero no deja sin castigo al culpable!»

Apocalipsis 20:12 Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante el trono; y los libros fueron abiertos. Otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida. Los muertos fueron juzgados según lo que habían hecho, según lo registrado en los libros.

- Deja la justicia suprema en manos de tu Padre celestial. Todos serán juzgados.
- Aunque anhelamos el día en que Dios pondrá todo en orden, en nuestro tiempo aquí nuestro trabajo es representar a Jesús para que más personas puedan experimentar su amor, gracia y perdón en lugar de su justicia.
- Si nuestras palabras y acciones atraen a otros hacia Dios y tratan a las personas como Dios nos trató, esto es justicia.
- Ser agente de la justicia de Dios te costará. Porque significa volar contra el viento.
contra la sociedad.
- Significará hablar cuando quieras estar en silencio.
- Significará morderse el labio cuando quiera arremeter.
- Significará gastar dinero en otros que quieres para ti.
- Significará renunciar a tiempo y energía por otros sin obtener nada a cambio.
- Pero significará un "Bien hecho, buen siervo y fiel" de aquel que murió para que TÚ pudieras enfrentar la justicia de Dios a través de la muerte de tu Salvador.